
LES CLARISSSES A VALLEYFIELD

(Pour la *Revue ecclésiastique*)

LA nouvelle de l'établissement des Clarisses à Valleyfield est maintenant devenue officielle. Ce sera l'éternel honneur de Mgr Emard d'avoir introduit en Canada les filles de sainte Claire.

Sans doute, depuis quelques années, la famille franciscaine, après une longue absence, était rentrée au pays ; la bure des Frères Mineurs, jadis si populaire, était redevenue familière à nos catholiques populations ; des Congrégations de Tertiaires Régulières, telles que les Franciscaines Missionnaires de Marie, avaient fondé, à Québec et ailleurs, des établissements florissants ; des Fraternités du Tiers Ordre, enfin, s'étaient organisées un peu partout, comptant leurs membres par milliers ; mais le Second Ordre de saint François faisait défaut ; les Pauvres Dames étaient inconnues au Canada ; il manquait quelque chose pour que la vie séraphique s'épanouit dans sa plénitude et sa parfaite fécondité.

Les Recluses sont enfin arrivées. Avec leurs Sœurs du Carmel et du Précieux Sang, ces pieuses contemplatives, victimes d'amour et de propitiation, vont former un triple cordon, un rempart inexpugnable autour de notre nationalité naissante qu'ébranlent déjà les assauts du sensualisme contemporain.